

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Woidke, sehr geehrter Herr Minister Steinbach, meine sehr verehrten Damen und Herren, liebe Gäste,

es ist mir eine große Freude, heute mit Ihnen ein Unternehmen zu würdigen, welches seit vielen Jahren die Ausbildung junger Menschen zu einer unternehmerischen Kernaufgabe gemacht hat und mit Weitblick in die Zukunft junger Menschen investiert. Damit leistet es einen wesentlichen Beitrag zur Fachkräftesicherung in unserer Region.

In einer Zeit rasanter Veränderungen hat sich das heute auszuzeichnende Unternehmen in besonderer Weise in der Ausbildung junger Talente hervorgetan. Im Jahr 2023 beschäftigt es stolze 42 Auszubildende und das bei insgesamt 420 Beschäftigten. Doch es geht nicht nur um das reine Zahlenwerk, es geht um eine Unternehmensphilosophie, die auf Wertschätzung, Förderung und Innovation basiert.

Entscheidend sind die Qualität und die Vielfalt der Ausbildungsangebote. Das Unternehmen bietet individuelle Workshops, Mentoring, Coaching und weitere Unterstützungsmaßnahmen an, damit Jeder das persönliche Potenzial in Gänze entfalten kann. Dabei werden durch zeitgemäßes Lernen digitale Kompetenzen gefördert – in der heutigen Arbeitswelt unerlässlich.

In regionalen Aktivitäten wird ein ehrenamtliches, gesellschaftliches Grundverständnis gelebt. So werden Integrations- und Jugendeinrichtungen unterstützt und Veranstaltungen gesponsert. Der Übergang Schule und Beruf wird durch eine aktive Präsenz in den Schulen geebnet.

Sehr geehrte Damen und Herren, meine Ausführungen belegen, dass das heute hier auszuzeichnende Unternehmen mehr tut, als nur exzellente Ausbildung zu bieten – es ist ein Unternehmen, welches in beeindruckender und wertvoller Art und Weise in die Zukunft investiert und das auf ganzer Linie.

Und so freue ich mich außerordentlich, den diesjährigen Preisträger des Brandenburgischen Ausbildungspreises zu verkünden: Herzlichen Glückwunsch an die **Hamburger Containerboard GmbH** aus Spremberg! Und vor dem großen Applaus und der zu Recht bevorstehenden Ehrung gestatten Sie mir an dieser Stelle noch persönliche Worte an das Unternehmen zu richten. Von 2004 bis 2010 war ich Teil dieses beeindruckenden Industriebetriebes und darauf bin ich sehr stolz. Ich bin somit Zeitzeuge des vor knapp 20 Jahren begonnen außergewöhnlichen Engagements in der Ausbildung junger Menschen und möchte deutlich betonen: Das Unternehmen schafft ein stabiles Fundament für die Zukunft.

Und in diesem Sinne danke ich von Herzen und im Namen der gesamten Region für die vorbildliche Arbeit, das Engagement und die Investition in die Zukunft unserer Jugendlichen und gratuliere im Namen der IHK Cottbus zu dieser mehr als verdienten Ehrung.

Laudator(in): Jens Warnken, Präsident der Industrie- und Handelskammer Cottbus